
韩寒开炮3:他喜欢的东西在我眼里不值一文。

郭敬明回应：我的努力很多人没有看到。
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作为80后作家的领军人物，韩寒和郭敬明，很多时候就像一对欢喜冤家。一个是思想领袖，一个是商业天

才。上周，韩寒筹备多年的杂志《独唱团》上市，引起轰动；而几乎同一时间，在书市赚疯的郭敬明也正式宣布将

吸金爪牙伸向影视界，接连卖出三部作品影视版权，最快的一部《丘比特来电》将于明年情人节档期上映。

郭敬明郭敬明：：我没那么低龄我没那么低龄

记者：韩寒说你的作品主要针

对低龄市场，你有什么回应？

郭敬明：其实可能没那么低

龄，不过还是年轻人喜欢的多一

些，去电影院的或者喜欢当下流行

文化的可能还是年轻人多一些，我

们是针对这个年轻市场来做的。

记者：韩寒说你的小说是给城

乡结合部的人看的，你自己感觉粉

丝会不会在二线城市的多一点？

郭敬明：上海、北京也多，去年

在北京签售时大概创下那个书店

建国以来最高纪录吧，那天从下午

6点签到了零晨2点，签了几万本，

没有一线二线三线城市这样明显

的区分，可能是年轻人多一点。

记者：黄 晓 明 还 想 邀 请 韩

寒 在《幻 城》中 出 演 角 色 ，你 有

意见吗？

郭敬明：这个无所谓，晓明哥

觉得好就好。

面对韩寒此前对他“主打低龄市场”、“输出的价值观很贱”等毫不留情的犀利炮轰，郭敬明接受访

问时温柔回应，在他眼里，他正具雏形的商业帝国背后，脊柱是他的努力。

韩寒开炮1:如果我有一个电影公司，主打低龄市场的话，我会选择郭敬明那样的作品。

郭敬明回应：我们主打的是年轻市场。

记者：平时会看韩寒博客吗？

郭敬明：新闻碰到就会看一

下，不会特别去看。

记者：你们关系很微妙？

郭敬明：那还不是你们营造

出来的？！

记者：每次说到你俩都会有

点针锋相对，会不会介意？

郭敬明：不会？ (笑)不会。

记者：你觉得你们这种关系

是粉丝还是媒体造成的？或者

是有点文人相轻？

郭敬明：我都不太关心这种

事情的。

记者：你在博客上晒豪宅，有炫

富的感觉。

郭敬明：其实没有要去炫耀什

么，只是恰巧被拍到，大家眼尖看出

那件衣服是什么牌子，可能我现在

收入好一点了，生活品质也提高了，

但我以前大学收入没那么高，也会

穿得很朴素，跟收入是成正比的，可

能今天收入高点，买的衣服就贵点，

但并不是刻意炫耀。公众人物上电

视机会多，被大家看到的频率也高

一点，就是这样。

记者：以前博客也会主动贴

名牌手机链啊，去恒隆的战果啊

……

郭敬明：那是好几年前吧，年

少，现在很少了，现在没那么迷这些

东西了，偶尔也会买(名牌)，没刚开

始那么冲动了。

记者：福布斯连续7年入围，今

年是第58位，有没有那么多钱？

郭敬明：我没关注过，那还蹿

得比较快！我都不知道具体排

名，今年他们有邀请我去参加

活动，我没空去。

韩寒开炮2:每个人都有不同价值观，不分对错，但分贵贱，他灌输的是很贱的价值观。

郭敬明回应：博客炫富，是曾经年少。

记者：很多人说你是商业天才，自己

是否有感觉？

郭敬明：谈不上是天才啦，只是在商

业运营方面比其他作者做得要多一些，

因为可能传统的中国作家还是习惯于单

独在家写东西，然后出版，但对我来说团

队性的出版比其他作家做得多，而且在

公众曝光度方面比其他作家积极。

记者：什么时候开始有这样的商业

运营念头？

郭敬明：一步一步走过来，也不是天

生的。开始时，突然红了，采访你的人越

来越多，知道你的人越来越多，这是一个

逐渐的过程，真正改变是从四年前我成

立这家公司以后，正式专业地做出版、杂

志主编、影视运作，之前还是一个比较单

纯的作家。

记者：你的成功能否总结一下关键

词？

郭敬明：努力吧，可能别人看不到或

不太认可，但我自己知道花了多少心

思。我白天上班，晚上写作，很少有私人

时间，也没有玩乐时间，我的生活其实很

枯燥。可能别人会觉得很好玩，但我大

部分时间都在工作，一天工作绝对超过

12个钟头，每天只睡四五个小时，其他时

间都在工作。我喜欢忙碌的状态，闲下

来会很难受。 转自《南都人物周刊》


